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Com mais de R$ 227 milhões em investimentos, a segunda ponte entre o Brasil e o Paraguai, em Foz do 
Iguaçu, chamada de “Ponte da Integração”, já está sendo apontada como o novo marco logístico, econômico e 
desenvolvimento para o Oeste do Paraná. A nova ponte será responsável por escoar um fluxo diário de 500 a 600 
caminhões, desafogando a Ponte da Amizade que passará a ter uma característica unicamente turística. “Vamos 
conseguir separar a logística de transporte de cargas pesadas do turismo”, disse o diretor de Comércio Exterior 
da Acifi (Associação Comercial e Industrial de Foz do Iguaçu), Mário Alberto Camargo.

l Política 3

“Comunico que o Estado do Paraná, na qualidade de acio-
nista controlador da Companhia Paranaense de Energia 
– Copel, com base em estudo elaborado pelo Conselho de 
Controle das Empresas Estaduais – CCEE, tem a intenção de 
transformar a Copel em companhia de capital disperso e 
sem acionista controlador, transformação essa a ser reali-
zada envolvendo oferta pública de distribuição secundária 
de ações ordinárias e/ou certificados de depósito de ações 

(units) de emissão da Companhia”, diz o ofício assinado 
pelo governador Ratinho Junior, que dá início ao processo 
de privatização da Copel. A expectativa era de que um pro-
jeto de lei sobre o tema fosse enviado ainda ontem (21) 
para o Legislativo Estadual, com pedido para tramitação 
em regime de urgência. O anúncio do início do processo foi 
bem recebido pelo mercado e gerou reação positiva, com 
as ações da Copel disparando mais de 24,00%.

Governo inicia processo 
de privatização da Copel

Novo marco para o Oeste
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‘DEMOCRÁTICO’
Agora, presidente 
da Câmara assume 
defesa do chamado
‘Orçamento Secreto’
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falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

Ayron De Oliveira Hartmann (0)
Noah De Oliveira Hatmamm (0)
Fatima Maria Laurindo (65)
Geni Reina Bernart (76)
Jovacir Marques Ribeiro (52)
Aldemir Stimer (54)

Foz do Iguaçu - Foram 30 anos de 
espera, mas finalmente, a população 
das três fronteiras (Brasil, Paraguai e 
Argentina) poderá acompanhar muito 
em breve a inauguração de um marco 
histórico para o desenvolvimento modal 
e econômico em Foz do Iguaçu e de todo 
o Oeste do Paraná. A segunda ponte 
ligando Brasil e Paraguai, batizada de 
Ponte da Integração, já teve investimen-
tos de R$ 277 milhões e será responsá-
vel por escoar um fluxo diário de 500 a 
600 caminhões, desafogando a Ponte da 
Amizade que passará a ter uma caracte-
rística unicamente turística. 

As obras da Ponte da Integração 
foram iniciadas em 2019 e a previsão 
é que seja entregue ainda neste ano. 
A conclusão já supera 95%, conforme 
o mais recente boletim do DER-PR 
(Departamento Estadual de Estradas 
de Rodagem). Os últimos retoques são 
realizados pela equipe de serviço, envol-
vendo guarda corpo, postes de ilumina-
ção, pintura da sinalização e dispositivos 
de drenagem. Em outubro, foi finalizada 
a pavimentação com uma camada de 
sete centímetros de CBUQ (Concreto 
Betuminoso Usinado a Quente) sobre 
as lajes de concreto.

A ponte fica perto do Marco das 
Três Fronteiras, no bairro Porto Meira. 
A obra fará a ligação de Foz do Iguaçu 
com a cidade paraguaia de Presidente 
Franco. A estrutura é do tipo estaiada, 
com duas torres de sustentação. Ela terá 
760 metros de comprimento e um vão-
-livre de 470 metros, o maior da América 
Latina. Serão duas pistas simples com 
3,6 metros de largura, além de um acos-
tamento de três metros e 1,7 metro 
nas laterais. A rodovia que dá acesso à 
ponte passa por serviços de terraple-
nagem e nas interseções do acesso à 
Ponte Tancredo Neves e à Rodovia das 
Cataratas, em fase de duplicação graças 
também a recursos disponibilizados pela 
Itaipu Binacional. 

FUTURO PROMISSOR
Em entrevista ao Jornal O Paraná, 

o diretor de Comércio Exterior da Acifi 
(Associação Comercial e Industrial de Foz 
do Iguaçu), Mário Alberto Camargo, disse 
Foz do Iguaçu vive um novo momento, 
mais promissor, por conta de todo o 
complexo de infraestrutura em fase de 
construção, partindo da segunda ponte 
entre Brasil e o Paraguai e a perimetral. 
“E no futuro bem próximo, teremos 

Inauguração prevista para 12 dezembro
De acordo com o governador do Paraná, Ratinho Junior, a ligação entre Brasil e Paraguai 
via Ponte da Integração é momento histórico para o Paraná. “É mais um passo importante 
na direção do desenvolvimento pleno. Esse é o Paraná que deu certo”.
No site do governo paraguaio, consta a informação de que o presidente do Paraguai, Mario 
Abdo Benítez, reservou para o dia 12 de dezembro a inauguração da Ponte da Integração, 
financiada pela Itaipu. Ele confirmou a data em recente entrevista coletiva concedida no 
distrito de Capitão Miranda, Departamento de Itapúa, onde cumpriu agenda oficial.
Além disso, a Ponte Internacional da Integração vai passar por um rigoroso teste de carga 
para avaliação da estrutura.  Essa verificação deve ocorrer ainda no fim deste mês. De acordo 
como a Diretoria de Coordenação do lado paraguaio de Itaipu, engenheiro Pánflio Benítez, 
a ideia predominante entre os membros da equipe técnica encarregada de supervisionar a 
obra é a de realizar o teste de carga dinâmica e não de forma estática.

Desenvolvimento: Ponte da Integração
é novo marco para o Oeste do Paraná

ainda o novo Porto Seco, cuja licitação 
deverá ocorrer no início do próximo 
ano”, antecipa Camargo. Será um salto 
significativo na logística da fronteira, 
tanto para as exportações como para as 
importações. “Vamos conseguir separar 
a logística de transporte de cargas pesa-
das do turismo”.

Inicialmente, a Receita Federal pre-
tende utilizar a segunda ponte para o 
transporte de caminhões vazios, já que 
o acesso ainda precisa ser concluído por 
parte do Paraguai. Ao aliviar o trânsito 
na Ponte da Amizade e garantir mais 
mobilidade, o turismo será ampliado e 
consequentemente, haverá maior giro 
no comércio das duas cidades irmãs. 
“Estamos aguardando ansiosos a con-
clusão da perimetral, a licitação do novo 
Porto Seco. A ideia é tirar o Porto Seco 
do perímetro urbano e garantir melhores 
condições de fluxo também na BR-277”.

Para ele, a segunda ponte é um marco 

histórico no desenvolvimento e a expec-
tativa é grande em relação à sua inaugu-
ração. “Os reflexos são os mais positivos 
sobre a mobilidade urbana em Foz do 
Iguaçu. Vamos ter um novo panorama 
do turismo, tirando a circulação dos 
caminhões de dentro da cidade. Hoje, 
eles disputam espaço com o turismo por 
falta de uma estrutura melhor para faci-
litar essa circulação”.

Com a perimetral, o ambiente será 
propício para o comércio internacional 
de cargas, de forma a não afetar dire-
tamente o turismo. Os reflexos dessa 
segunda ponte já são sentidos no cerne 
econômico e de negócios, com empre-
sas já iniciando o planejamento para se 
instalar nas proximidades da perimetral. 

NOVA FERROESTE
A Ponte da Integração não será rodo-

ferroviária, porém, o anúncio de um 
ramal da Ferroeste ligando o Brasil ao 

CELSO DIAS

Paraguai, passando por Foz do Iguaçu, 
também é outro ponto importante 
para o progresso. 

A princípio, os trilhos deverão passar 
nas proximidades da Itaipu, até porque 
no local da segunda ponte, não há mais 
espaço físico suficiente, já tomado por 
condomínios e residências.

“Estamos otimistas com os alinha-
mentos que têm ocorrido, envolvendo 
a participação dos governos municipal, 
estadual e federal, no sentido de ofere-
cer um ambiente para todos, são só para 
os iguaçuenses, mas para todos aque-
les nos visitam e também aos caminho-
neiros responsáveis por transportar as 
nossas riquezas”, comenta Camargo. 
Conforme ele, a Acifi demonstra oti-
mismo, principalmente por conta dos 
empresários que têm procurado a 
associação interessados em como vai 
funcionar toda logística de transporte. 
“Esperamos alcançar um desenvolvi-
mento ainda maior e ter mais elemen-
tos de mobilidade para Foz do Iguaçu”.



3Terça-feira 22 de novembro de 2022  POLÍTICA@oparana hojenews

editoria e colaboradores
da redaçãoInforme 

Alep pega de “surpresa” 
Durante a sessão ordinária da Alep (Assembleia Legislativa do 

Paraná), realizada na tarde de ontem (21), os deputados de oposição 
se disseram surpreendidos com a decisão do governador Ratinho Junior 
e não pouparam críticas à decisão.

Parte dos parlamentares já se manifestaram contrários ao Projeto 
de Lei que autoriza a privatização da Copel. Outros pediram mais tempo 
para debater o delicado assunto.

Quem assume? 
Correm informações de que 
o Professor Luizão Goulart 
(Solidariedade) será o substi-
tuto de Feder na Seed. Luizão 
é deputado federal pelo Soli-
dariedade, um dos partidos 
aliados ao PSD, do governa-
dor Ratinho Junior, contudo, 
Goulart não conseguiu a ree-
leição para a Câmara Federal 
no pleito de 2022.

Associação Feira 
do Teatro
A tradicional Feira do Tea-
tro de Cascavel terá uma 
associação que reunirá os 
68 feirantes. No último fim 
de semana, foi criada a Afeto 
(Associação da Feira do Tea-
tro) e, nos próximos domin-
gos, começará o processo 
para escolha da primeira dire-
toria da entidade. As inscri-
ções das chapas poderão ser 
feitas até o dia 4 de dezem-
bro. A eleição para escolha 
da diretoria será realizada na 
mesma data.

Violência contra 
a mulher
A Procuradoria da Mulher da 
Câmara de Cascavel iniciou 
a programação que marca 
a campanha nacional “16 
Dias de Ativismo pelo Fim 
da Violência contra Mulher.” 
Durante toda essa semana, 
serão realizadas exposições 
com relatos das mulheres 
no saguão da Câmara, e 
no dia 30 de novembro, à 
tarde, acontece uma roda de 
conversa sobre direitos das 
mulheres e conscientização 
sobre a violência.

Perturbação 
de sossego
O vereador cascavelense 
Policial Madril (PSC) encami-
nhou ao Executivo Municipal 
uma indicação solicitando a 
realização de estudos para 
que seja possível incluir a 
Guarda Municipal na lista de 
órgãos responsáveis pela 
aplicação de multas nos 

Feder troca PR por SP
O secretário da Educação e do Esporte do Paraná, Renato 
Feder, foi convidado pelo governador eleito de São Paulo, 

Tarcísio de Freitas (Republicamos), para ocupar a Secretaria 
da Educação do estado vizinho. O convite foi aceito e Feder 

já deixou o governo do Paraná. 

Sem processo seletivo
Desde ontem (21), o IBGE pode realizar contratação de 

pessoal, por tempo determinado, para trabalhar no Censo 
2022 sem a necessidade de processo seletivo. A possibi-
lidade decorre de uma Medida Provisória. De acordo com 
o IBGE, não haverá diferenças nas condições de trabalho 

entre os contratados e concorrentes.

casos identificados como per-
turbação do sossego. Para 
que a mudança seja possível, 
é necessário que a prefeitura 
elabore e encaminhe um pro-
jeto para a Câmara, alterando 
a Lei nº 6.477/2015.

Eleições AEAC
Será realizada hoje (22), 
a eleição para a escolha 
da nova diretoria da AEAC 
(Associação dos Engenheiros 
e Arquitetos de Cascavel). 
Poderão votar os profissio-
nais em dia com a associa-
ção. O pleito terá a participa-
ção de uma chapa, a Realiza 
AEAC, encabeçada pela 
arquiteta urbanista Larissa 
Cogo Royer. Os demais mem-
bros da diretoria são: Marcelo 
José Marques (vice); Ana 
Maria Damasio (Secretária); 
Glaucio Bauer (2º secretá-
rio); Geórgia Palácio Rafahin 
(tesoureira) e Ricardo Ceola 
(2º tesoureiro).

Fundo Eleitoral
Terminou o prazo para que os 
recursos do Fundo Eleitoral 
não utilizados nas campa-
nhas das eleições de 2022 
sejam devolvidos ao Tesouro 
Nacional. Os valores rece-
bidos pelos partidos para 
financiar as campanhas cujo 
gasto não esteja comprovado 
na respectiva Prestação 
de Contas Eleitoral devem 
ser repassados aos cofres 
públicos. O Tesouro Nacional 
não informou a quantidade de 
valores devolvidos. 

Coeficiente FPM
Uma proposta construída 
pela Confederação Nacional 
de Municípios que propõe 
reduções graduais ao longo 
de dez anos dos repasses 
do FPM foi protocolada na 
Câmara dos Deputados. 
O texto propõe uma regra 
de transição para que os 
Municípios que vão perder 
recursos devido à redução do 
coeficiente do FPM possam 
ter tempo de planejar o orça-
mento local e se adaptar. 

Copel: Governo do Estado
anuncia privatização da 
Copel e ações disparam
Curitiba - O Governo do 
Paraná anunciou que pre-
tende privatizar a Copel 
(Companhia Paranaense de 
Energia). A intenção é trans-
formar a empresa estatal de 
energia em uma corporação. 
O Palácio Iguaçu já comuni-
cou a empresa da intenção. 
Atualmente, o Paraná detém 
69,7% das ações ordinárias 
e 31,1% do capital total, ou 
seja, das ações com direito a 
voto na empresa. O anúncio 
foi bem recebido pelo mer-
cado e gerou reação positiva, 
com as ações da Copel dispa-
rando mais de 24,00%.

“Comunico que o Estado 
do Paraná, na qualidade de 
acionista controlador da 
Companhia Paranaense de 
Energia – Copel, com base em 
estudo elaborado pelo Con-
selho de Controle das Empre-
sas Estaduais – CCEE, tem a 
intenção de transformar a 
Copel em companhia de capi-
tal disperso e sem acionista 
controlador, transformação 
essa a ser realizada envol-
vendo oferta pública de dis-
tribuição secundária de ações 
ordinárias e/ou certificados 
de depósito de ações (units) 
de emissão da Companhia”, 
diz o ofício assinado pelo 
governador Ratinho Junior. 
A expectativa era de que um 
projeto de lei sobre tema 
fosse enviado ainda ontem 
para o Legislativo Estadual, 
com pedido para tramitação 
em regime de urgência.

O anúncio ocorre três 
semanas após o Estado ter 
divulgado planos de estudar 
uma potencial operação para 
“otimizar investimentos” na 
companhia elétrica, o que 
foi interpretado por agentes 
de mercado como um sinal 
de que, pela primeira vez, o 
governo olhava para a possi-
bilidade de privatizar a Copel. 
Segundo o comunicado desta 
segunda-feira, conforme 
estudos conduzidos pelo 
CCEE (Conselho de Controle 
das Empresas Estaduais), o 
governo paranaense perma-
neceria com participação de 
pelo menos 15% do capital 
social total da elétrica, e de 

10% da quantidade total de 
votos conferidos pelas ações 
com direito a voto.

A operação será por meio 
da oferta de ações e o obje-
tivo do governador Ratinho 
Junior (PSD) é que nenhum 
acionista tenha mais de 10% 
das ações da empresa, ou 
seja, a Copel passará a ter 
um capital pulverizado, mais 
conhecido no mercado como 
“corporation”, sem um acio-
nista controlador. De acordo 
com o governo do Paraná, o 
Estado seguirá como maior 
acionista com no mínimo 
5% das ações e também terá 
uma ação de classe especial, 
a chamada golden share, com 
poder de veto, que visa garan-
tir os investimentos da Copel 
Distribuição. A proposta já foi 
encaminhada para a Assem-
bleia Legislativa do Paraná.

CORPORATION
Ao justificar o modelo a ser 

adotado, o governo do Paraná 
informou que a corporation já 
é consagrado nos países mais 
desenvolvidos, é o modelo 
mais moderno da atualidade. 
Adotado por empresas como 
a Vale, Embraer e Eletrobras, 
gigantes dos seus setores. 
Segundo comunicado do 
Palácio Iguaçu, a companhia 
estaria pronta para as mudan-
ças que irão impactar o setor 
energético. “Dessa maneira, a 
Companhia estará pronta para 
as mudanças que vão impac-
tar o setor energético nos 
próximos anos, voltadas aos 
compromissos ambientais e 
de geração limpa.” 

Outro argumento utilizado 
pelo governo do Paraná é de 
que poucos estados ainda têm 
a empresa de energia ligada 
ao governo. “O que dificulta 
a expansão na concorrência 
com o mercado privado. Com 

a mudança, a Copel vai liderar 
o movimento de transforma-
ção energética do setor sem 
as burocracias de uma estatal, 
mas ainda alinhada aos inte-
resses dos paranaenses.”

A sede em Curitiba e o 
nome da Companhia serão 
mantidos. Além disso, os ativos 
de geração serão preservados, 
como a Usina de Foz da Areia. 

MESMA TARIFA
De acordo com o governo 

do Paraná, não haverá altera-
ções impactantes aos clien-
tes, como o aumento da 
tarifa, por exemplo. “Para os 
clientes, ou seja, a popula-
ção paranaense, a prestação 
do serviço vai melhorar, seja 
pela ampliação da capaci-
dade de investimento da 
Companhia, seja pela veloci-
dade de execução das obras 
com o mesmo regramento 
das empresas privadas. Não 
haverá mudança na tarifa 
porque esse controle é defi-
nido pela Agência Nacional 
de Energia Elétrica (Aneel).”

COPEL
A Copel é a maior empresa 

do Paraná. A empresa foi fun-
dada em 1954 pelo então 
governador Bento Munhoz da 
Rocha Neto, com o objetivo 
de implementar um sistema 
elétrico no Paraná. Em 1994 
a empresa abriu o capital na 
Bovespa e em 1997 as ações 
passaram a ser negociadas na 
bolsa de Nova York. 

Atualmente a Companhia 
atende 5 milhões de unida-
des consumidoras em 394 
municípios. Na atual ges-
tão, foram investidos quase 
R$ 7 bilhões no Paraná, com 
programas como o Paraná 
Trifásico, Rede Elétrica Inte-
ligente e novas subestações. 
É o maior pacote da história.
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EXTRATO DE ANULAÇÃO MODALIDADE CONCORRÊNCIA Nº 
172/2022 - Objeto: Empreitada por preço unitário, para a ampliação do 
Ambulatório do Curso de Fisioterapia da UNIOESTE (Campus de Cascavel). 
A Administração por constatar inadequações em relação ao teor do edital 
de licitação relativo ao presente processo licitatório, decide pela anulação 
deste, com amparo no artigo 49 da Lei Federal nº 8.666/93 e Súmula 473 
do STF - Demais informações encontram-se à disposição dos interessados 
junto à Comissão Permanente de Licitação, na Universidade Estadual do Oeste 
do Paraná - UNIOESTE (Reitoria), à Rua Universitária, 1619 - Jardim 
Universitário - Cascavel - Paraná, ou pelo Fone: (45) 3220-3050, ou no link 
https://midas.unioeste.br/sgav/arqvirtual#/ ou ainda no link 
http://www.transparencia.pr.gov.br/pte/compras/licitacoes em conformidade 
com o Decreto Estadual nº 2.452/04, de 07 de janeiro de 2004. Cascavel, 18 de 
novembro de 2022 - Alexandre Almeida Webber (Reitor da UNIOESTE). 

 
 

 

 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
   
     

                  
      AVISO DE LICITAÇÃO, REPUBLICAÇÃO 

                              PREGÃO ELETRÔNICO 2319/2022 – FOZ DO IGUAÇU – CR 4610/2022 
A Unioeste Universidades Estadual do Oeste do Paraná - Campus de Foz do Iguaçu. CNPJ 

78.680.337/0004-27 
Através de seu Diretor Geral Fernando José Martins portaria 002/2020 GRE de 06/01/2020, torna 
público que realizará no dia 02/12/2022, à partir das 14horas, licitação na modalidade PREGÃO 
ELETRÔNICO N.º 2319/2022  SISTEMA REGISTRO DE PREÇO, recebimento das propostas até 
dia 02/12/2022 as 14hrs na plataforma compras.gov.br , cujo objeto é REGISTRO DE PREÇOS 
para possível  aquisição  futura de fornecimento e instalação de meio fio na estrada de acesso ao 
prédio da garagem e almoxarifado. Valor máximo estimado R$ 144.920,00 (cento e quarenta e 
quatro mil, novecentos e vinte reais ) Informações telefone (45) 3576-8102 das 8h às 12h e das 
13h às 17h. Edital disponível no site: 
https://midas.unioeste.br/sgav/grupo#/busca/?grupo=licitacao&unidade=CFoz&ano=2022&tipoarqu
ivo=12, no GMS e Compras gov. Foz do Iguaçu - PR, em 21 de novembro de 2022. Prof. Dr. 
Fernando José Martins - Diretor Geral do Campus de Foz do Iguaçu. 

Tecnologia na  
sala de aula

Utilizar corretamente as tecnologias de aplicação 
de produtos agroquímicos (inseticidas, fungicidas 
e herbicidas) sempre esteve entre as prioridades 
do SENAR-PR, tanto que este foi o tema do seu 
primeiro curso, criado em 1993. Naquela época, o 
desconhecimento e a falta de orientação levavam 
muitas pessoas a se contaminarem com esses 
produtos, trazendo grandes problemas à saúde e para 
o meio ambiente.

De lá pra cá, a oferta de treinamentos do 
SENAR-PR nessa área foi ampliada e se modernizou, 
acompanhando as evoluções técnicas e tecnológicas 
que ocorreram nesse mercado. Novas máquinas, 
novos equipamentos e novos produtos exigiram 
uma atualização constante dos cursos da entidade. 
A novidade mais recente nesse campo, foi a 
instalação de um espaço no Centro de Treinamento 
Agropecuário (CTA) do SENAR-PR em Ibiporã (região 
Norte), com equipamentos de última geração, que 
permitem visualizar os diversos tipos de aplicação de 
agroquímicos em detalhes, de forma que não seria 
possível ver em uma lavoura.

Túnel de vento simulando a deriva (desvio do alvo) dos 
produtos; simulador de limpeza, onde é possível verificar 
pontos com resíduos impossíveis de ser vistos a olho nu 
e outros equipamentos foram instalados por meio de uma 
parceria do Sistema FAEP/SENAR-PR e a multinacional 
alemã Bayer, uma das líderes mundiais do setor.

O resultado é uma sala de aula equipada com o que 
há de mais moderno para demonstrar como utilizar de 
forma correta pulverizadores de diversos tipos, levando 
mais economia e segurança para sua lavoura!

sistemafaep.org.br

VAGAS DE EMPREGO

Açougueiro;
Ajudante de açougueiro;
Ajudante de carga e descarga;
Ajudante de cozinha;
Ajudante de eletricista;
Ajudante de estruturas metálicas;
Ajudante de motorista;
Ajudante de padeiro;
Alinhador de direção;
Almoxarife;
Analista de controle de qualidade;
Analista de recursos humanos;
Armador de ferragens na construção civil;
Armazenista;

Arte-finalista;
Assistente de compras;
Assistente de logística de transporte;
Assistente de vendas;
Atendente de balcão;
Auxiliar de linha de produção;
Auxiliar de manutenção predial;
Auxiliar financeiro;
Comprador;
Contador;
Cozinheiro de restaurante;
Eletricista;
Empacotador, a mão;
Encanador;

VAGAS DISPONÍVEIS NA 
AGÊNCIA DO TRABALHADOR 

Endereço: Rua Paraná, 3648 - Centro, Cascavel, PR - (45) 3333-2400

Estoquista;
Farmacêutico;
Fiscal de loja;
Instalador de alarmes residenciais;
Instrutor de aprendizagem em informática;
Jardineiro;
Mecânico de auto em geral;
Montador Soldador;
Motorista de caminhão;
Motorista entregador;
Pedreiro;
Preparador de sucata e aparas;
Repositor de mercadorias;
Vendedor interno.

Cascavel – A fabricação de uni-
formes escolares que são de 
iniciativa de escolas e centros 
municipais de educação infan-
til da rede municipal de ensino, 
criados há anos pela própria 
instituição escolar, não poderão 
ser mais fabricados para o pró-
ximo ano letivo. Uma portaria 
publicada pela Semed (Secre-
taria Municipal de Educação) 
e publicada em Diário Oficial 
Municipal, deixa claro que as 
instituições não poderão mais 
criar uniformes próprios, bem 
como de estimular os pais e 
familiares a comprarem o outro 
tipo de vestuário, que acaba 
sendo utilizado como se fosse 
um uniforme paralelo. 

De acordo com a secretária 
municipal de Educação, Márcia 
Baldini, a portaria está funda-
mentada na Lei Municipal 6.032 
e ainda na Lei Orgânica do Muni-
cípio e acaba corrigindo uma 
situação que ainda ocorre em 
sete instituições de ensino muni-
cipal. A partir de agora, passa a 
valer apenas o uniforme que é 
distribuído gratuitamente pela a 
Semed. “Alunos que ainda tive-
rem o uniforme podem usar, 
mas ele não pode ser mais con-
feccionado”, reforçou Baldini. 

A secretária disse que a por-
taria foi encaminhada a todas 
as instituições de ensino que 
terão, a partir de agora, infor-
mar a toda a comunidade esco-
lar, além de pais, familiares para 
que o uso do uniforme escolar 
municipal seja prioritariamente 
utilizado. “O uniforme é distri-
buído e é importante que todos 
alunos utilizem o mesmo, já que 
a ideia é que exista um padrão e 

Semed padroniza modelo
e alunos da rede municipal
usarão um único uniforme

que os alunos sejam identifica-
dos”, explicou. 

NOVA LICITAÇÃO
Para não seguir com o atraso 

que ocorreu este ano, quando o 
segundo semestre do ano come-
çou e muitos alunos estavam 
ainda sem uniforme escolar, a 
Semed realizou a licitação dos 
novos uniformes ainda no iní-
cio do mês de agosto. A licitação 
está em fase de recursos e o prazo 
encerra nesta terça-feira (22), caso 
não tenha mais interposição, a 
licitação seguirá para o prazo de 
homologação e, em seguida, assi-
natura de contratos. 

A reportagem do Jornal O 
Paraná acompanha a licitação 
desde a abertura dos envelopes. 
A Semed já recebeu a amostra 
dos uniformes e também fez a 
análise de todo o material. No 
total, a licitação que foi dividida 
em lotes teve cinco diferentes 
ganhadores que ofereceram o 
menor preço. O valor inicial do 
processo de compra era de R$ 
9.359.040,00 e o resultado final 
foi de R$ 6.268.860, ou seja, uma 
economia de R$ 3.090.180,00, 
referente a 33,01% do valor. 

Para o ano letivo de 2023 

serão comprados 32 mil kits de 
uniformes escolares, um para 
cada aluno da rede e algumas 
mudanças foram feitas, entre 
elas, o tecido que vai deixar de 
ser o tactel e passará a ser uma 
elanca mais grossa e mais adap-
tável ao corpo do aluno e tam-
bém a cor que será azul mari-
nho para o agasalho e peças de 
inverno e azul celeste peças de 
verão. Este ano as peças são em 
azul royal e cinza. 

Segundo a secretária, a 
antecipação no processo é 
para que as aulas iniciem já 
com os uniformes disponíveis 
para as crianças, que terão um 
design mais moderno. 

Os kits são compostos 
por um agasalho com calça e 
jaqueta, bermuda para meninos 
e short saia para as meninas, 
duas camisetas de manga curta, 
uma regata, uma camiseta de 
manga longa e um moletom, 
meias, tênis e sandália babucha 
para as crianças menores. 

A rede municipal de educa-
ção conta com 119 instituições 
escolares, sendo 64 escolas e 
55 Cmeis (Centro Municipais de 
Educação Infantil) e um total de 
32 mil alunos.  

 SECOM



5Terça-feira 22 de novembro de 2022  POLÍTICA@oparana hojenews

reportagem@colunaesplanada.com.br 
Whatsapp/celular (61) 99855-3339

Esplanada
Twitter @colunaesplanada

coluna

Colaboraram Walmor Parente, Carolina 
Freitas, Sara Moreira e Izânio Façanha (charge)

Brasília - O presidente da 
Câmara dos Deputados, Arthur 
Lira, defendeu ontem (21) o 
chamado orçamento secreto 
– as emendas de relator-geral à 
Lei Orçamentária Anual, antes 
utilizadas para atacar o então 
candidato à reeleição para 
Presidência da República. Jair 
Bolsonaro. As emendas vêm 
sendo criticadas por extra-
polarem a função original de 
fazer ajustes ao Orçamento e 
por serem usadas para fazer 
alterações substanciais, sem 
ampla discussão, na utiliza-
ção dos recursos públicos.  “O 
orçamento mal fadado a que 
chamam de secreto é munici-
palista, é amplo, é democrá-
tico”, disse o presidente da 
Câmara, em palestra profe-
rida na Associação Brasileira 
de Atacadistas e Distribuidores 
de Produtos Industrializados. 

Segundo Lira, o orça-
mento controlado pelo Con-
gresso permite mais capilari-
dade e precisão na aplicação 
dos recursos do que aquele 
que fica a cargo exclusivo do 
governo federal. “Essa esco-
lha [de onde aplicar os recur-
sos] é aleatória, é pela pres-
são do parlamentar, que, 
muitas vezes, tinha que ficar 

Brasília - A eleição do ex-pre-
sidente do Banco Central, Ilan 
Goldfajn, para a presidência do 
BID (Banco Interamericano de 
Desenvolvimento) representa 
o reconhecimento da plata-
forma apresentada pelo Brasil, 
informou o Ministério da Eco-
nomia. Em nota, a pasta cele-
brou a vitória e destacou que 
o resultado foi conquistado 
após campanha liderada pelo 
governo brasileiro.

Segundo o ministério, a 
gestão de Goldfajn terá três 
eixos centrais: melhoria de 
infraestrutura física e digital, 
com mobilização de recursos 
privados e ampliação da inte-
gração regional; combate à 
pobreza, desigualdade e inse-
gurança alimentar; e com-
bate à mudança climática e 

proteção da biodiversidade.
“O resultado foi conquis-

tado após campanha liderada 
pelo Ministério da Economia. 
O candidato brasileiro alcan-
çou ampla maioria, superando 
os critérios de percentual do 
capital votante do Banco e de 
apoio regional, o que permitiu 
que a eleição fosse concluída 
na primeira rodada”, ressaltou 
o comunicado.

A nota do Ministério da Eco-
nomia citou qualidades de Gol-
dfajn para o cargo, destacando 
a “trajetória de destaque nos 
setores público e privado” 
e “experiência reconhecida 
como acadêmico”. Presidente 
do Banco Central do Brasil 
entre 2016 e 2019, Goldfajn até 
recentemente era diretor do 
Departamento de Hemisfério 

Ocidental no FMI (Fundo Mone-
tário Internacional).

Segundo o ministério, os 
candidatos foram sabatinados 
no último dia 13 por represen-
tantes dos países que integram 
o banco. As entrevistas, desta-
cou a pasta, permitiram que os 
candidatos apresentassem as 
prioridades para a instituição 
financeira e sugerissem medi-
das para impulsionar a recu-
peração econômica da região.

Ao todo, cinco países indi-
caram candidatos para a pre-
sidência do BID: Argentina, 
Brasil, Chile, México e Trinidad 
e Tobago. Criado em 1959, o 
órgão foi presidido por cida-
dãos de México, Chile, Uru-
guai, Colômbia e Estados Uni-
dos, sendo comandado pela 
primeira vez por um brasileiro. 

Eleição de indicado por Bolsonaro ao
BID traz reconhecimento ao Brasil

Orçamento secreto é
“municipalista, é amplo, 
é democrático”, diz Lira

5 ou 6 horas na antessala de 
um ministro com uma pasta 
debaixo do braço”, disse.

O presidente da Câmara 
rebateu ainda as críticas de 
que o sistema foi usado para 
melhorar a relação do governo 
federal com o Congresso. “Essa 
democratização foi feita e 
deram a impressão de que esse 
orçamento era para privilegiar 
o governo de agora, quando 
não [é verdade]. Qualquer 
governo quer o orçamento 

para si. Mas no mundo todo e 
no Brasil não será diferente. O 
Orçamento é fruto de discus-
são, de votação, de remane-
jamento, de fiscalização, do 
Poder Legislativo. O Poder Exe-
cutivo então somente tem que 
executar”, acrescentou.

Lira defendeu ainda que, 
nos próximos anos, o Con-
gresso não só mantenha 
esse poder de decisão sobre 
o Orçamento como também 
que amplie a atuação sobre 
as políticas públicas. “É errado 
retroceder. Nós avançamos um 
pouco nas prerrogativas que, 
ao longo dos anos, nós abri-
mos mão. Nossa luta, em Bra-
sília, é para que essas prerro-
gativas permaneçam, cresçam 
para que se chegue ao limite 
do constitucional”, enfatizou.

Na opinião dele, deve-
ria ser aberto, inclusive, um 
debate sobre a redução da 
importância da Presidência da 
República com adoção de um 
regime semiparlamentarista. 
“Defendo também que o Bra-
sil deveria discutir, com muita 
clareza, sem pressão eleitoral, 
a mudança do sistema para 
um semipresidencialismo. Não 
seria para 2022, não será para 
2026, quem sabe para 2030.” 

A
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Ocaso no Mercosul
O descrédito das relações 
internacionais do Governo 
Bolsonaro resvalou nas 
atividades similares do 
Congresso Nacional. Desde 
maio deste ano a Represen-
tação Brasileira no Parla-
mento do Mercosul não se 
reúne no Senado. A última 
reunião foi no plenário 7 da 
Ala Alexandre Costa, e nada 
deliberou. É um desafio 
para o novo Governo.

E nem começou
Apesar do desdém do pre-
sidente eleito Lula da Silva, 
José Eduardo Cardozo, 
ex-ministro da Justiça e 
ex-deputado federal, conse-
guiu emplacar dois nomes 
na equipe de transição no 
GT de Justiça e Segurança 
Pública. Seu atual sócio 
Gabriel Sampaio, ex-secretá-
rio de Assuntos Legislativos 
do Ministério da Justiça, e 
Marivaldo Pereira, ex-secre-
tário executivo do Ministé-
rio da Justiça já circulam 
pelo CCBB. Mas os nomes 
causaram ciumeira dentro 
do PT. E o Governo nem 
começou...

Troca na ABIN
O presidente Jair Bolsonaro 
e o ministro Ciro Nogueira, 
da Casa Civil, trocaram no 
último dia 9 de novembro o 
diretor da Agência Brasileira 
de Inteligência. No D.O. 
da União não consta os 
nomes do exonerado e de 
quem assumiu, mas o site 
da Agência informa que o 
diretor era Victor Carneiro, 
um capitão do Exército que 

Passaporte & programa
O caso da “guru” Kat Torres, denunciada por tráfico humano 
para prostituição de duas brasileiras nos Estados Unidos, 
está longe de ser o único. O Ministério Público do Trabalho 
vai fechar 2022 com o maior número de denúncias para 

este tipo de crime dos últimos seis anos. Até semana pas-
sada, o MPT registrou 251 acusações de tráfico de pessoas 
no território nacional e enviadas para outros países, para tra-
balho análogo à escravidão e prostituição. São Paulo, Minas 

Gerais e Santa Catarina 
são os Estados que mais 

concentram denúncias, com 
70, 31 e 22 acusações 

respectivamente. Em 2017, 
o MPT contou 148 denún-
cias no Brasil; em 2018 o 

número subiu para 156; em 
2019 saltou para 171; em 
2020 houve uma redução 

para 124 casos – o número 
voltou a crescer em 2021, 

com 225 registros. 

assumiu a ABIN em abril 
deste ano, após a saída 
do delegado Alexandre 
Ramagem. 

Caso Martins
Lembram do assessor 
do presidente Bolsonaro 
suspeito de ter feito gesto 
antissemita na CPI da 
Covid em março de 2021? 
A defesa de Filipe Martins, 
composta pelos advogados 
João Manssur e Rodrigo 
Bonametti, informa que 
algumas ações cíveis movi-
das por ele contra quem o 
acusou foram julgadas pro-
cedentes em 1ª instância, 
e foram interpostos recur-
sos junto aos respectivos 
tribunais para majorar as 
indenizações arbitradas. No 
âmbito penal, Martins foi 
absolvido em 1ª instância e 
aguarda a manutenção do 
julgado perante a instância 
superior.

Falcon de Neymar
O jatinho Falcon 900 prefixo 
PS-NJR, o novo avião do 
jogador Neymar Jr, cus-
tou estupendos R$ 250 
milhões e ele iniciou seu 
processo de nacionalização 
na ANAC, avisa a agência à 
reportagem. Só em impos-
tos deverá pagar 6% de IPI 
(parcelados) sobre o valor 
da compra. Numa “naciona-
lização” em parte, ele paga 
esse índice (recebe o aval 
para operar no Brasil por 
tempo determinado). Mas 
o imposto pode chegar até 
18% sobre o valor do avião 
se ele nacionalizar o apare-
lho para ficar no Brasil.  
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ACOMPANHE SUA 

DE QUALQUER LUGAR DO

CASA
MUNDO
PLANOS A PARTIR DE 

R$29,90

45 3037 6079

A primeira consulta geriátrica
Preocupada com a saúde de toda a família e com a elevada 

prevalência da Hipertensão Arterial entre seus pais, tios 
e irmãos, Antônia, que mora no bairro Claudete, pergunta 

qual é a idade certa para a primeira consulta geriátrica.  Na 
verdade, não existe uma resposta correta. A idade certa é 

quando você começa a se preocupar com esse assunto. Para 
alguns, é aos quarenta, para outros, depois dos cinquenta. 
É, enfim, quando surgem as primeiras dúvidas a respeito do 
processo de envelhecimento próprio ou de um familiar, com a 
consequente necessidade de buscar as medidas preventivas 

para determinadas condições de saúde.
Alguns fatores são importantes para a longevidade, 

como uma vida sexual satisfatória e prazerosa. Segundo 
o renomado geriatra brasileiro Renato Maia, é uma 

manifestação de bem-estar, interesse e valorização da 
vida. Contribui para deixar a vida mais alegre e feliz. Com 
relação aos exercícios, tanto os chamados aeróbicos ou 

mesmo a musculação são muito úteis. A musculação tem 
um papel importante na prevenção da osteoporose, porque 

é uma estratégia ótima para manter a densidade óssea. 
Os exercícios aeróbicos são importantes em qualquer 
fase da vida porque têm impacto na nossa resistência 

cardiorrespiratória. A intensidade deve ser sempre moderada. 
O importante para o idoso é que faça uma atividade que não 

cause desgaste ou dor, e respeite o limite de cada um.
Não existe tratamento rejuvenescedor. É necessário tomar 

cuidado com as clínicas que oferecem isso. São tratamentos 
caros e não têm efeito comprovado.  Alguns vícios, quando 
iniciados na terceira idade, causam graves problemas. O 

alcoolismo tem um efeito danoso no fígado, nos nervos, no 
cérebro e é uma causa de alterações comportamentais e 
destruição do ambiente familiar. O fumo pode dar câncer, 

doença cardíaca e envelhecimento da pele.
A perda de memória é muito relativa.  A atividade física é 

mais uma vez bem-vinda porque melhora a função cerebral. 
Leitura, jogos que exigem raciocínio e também o estímulo 
cognitivo, com cálculos de cabeça; submeter-se a novas 
tarefas que exijam mais da função cognitiva é uma boa 
prática. Uma coisa importante é evitar medicamentos 

que possam comprometer a função cerebral, como 
os tranquilizantes e medicamentos para dormir. Para 

abandonar esses vícios ou qualquer outro, a primeira coisa 
a fazer é assumir que quer parar. Não é fácil parar de 

fumar, porque quem fuma sente prazer. Se a pessoa não 
conseguir parar de fumar por si própria, existe tratamento 
com medicamentos que ajudam e têm um resultado muito 

bom, com até 70% de sucesso.
A melhor dica para viver muito é sentir-se útil, evitando 
a chamada “morte social”. Quem tem ainda alguma 

dúvida de sua importância, após uma longa trajetória de 
vida, é porque apresenta um desajuste familiar ou sofre 
de depressão.  Cada um deve ter consciência de suas 

potencialidades e de suas múltiplas utilidades para o meio 
em que vive. A aposentadoria deve ser vista como um 

período de novas oportunidades, alternando períodos de 
trabalho, lazer e estudo. É importante fazer o que se gosta, 
sem ter que se preocupar tanto quanto o jovem.  Por outro 
lado, deve-se evitar o desgaste de um ambiente pesado, 

uns incomodando a todos e a si mesmo.
A velhice, portanto, não é uma janela que se vislumbra 

aos 60 anos. A velhice é uma continuação da vida que nós 
construímos no dia a dia. Quem quer viver bem, tem que viver 
agora. Quem investir em educação e cuidado com a saúde, 
a socialização, a conquista de um bom emprego, em paz e 
felicidade, estará construindo uma trajetória positiva para 

si e para o meio em que vive. Aí tudo terá valido a pena... e 
poderemos, como o poeta chileno Pablo Neruda, confessar 
a nós mesmos que vivemos uma vida plena (“Confesso que 

vivi” é o nome de sua autobiografia).

Dr. Márcio Couto – Médico Cardiologista 
CRM-PR 14933 – Membro da diretoria da AMC.

Curitiba - O Governo do Estado 
pretende desvincular o CBMPR 
(Corpo de Bombeiros do 
Paraná) da PMPR (Polícia Mili-
tar do Paraná). A PEC (Proposta 
de Emenda à Constituição), 
enviada ontem (21) à Assem-
bleia Legislativa do Paraná, 
objetiva a manutenção da hie-
rarquia militar no Corpo de 
Bombeiros, mas com corpora-
ção própria e autonomia finan-
ceira e administrativa.

A iniciativa, prevista no Plano 
de Governo de Carlos Massa Rati-
nho Junior para a próxima ges-
tão, visa a melhoria na execução 
do orçamento para a compra de 
equipamentos e a preparação 
oficial, que seguirá com carreira 
sob regulamentação própria da 
corporação. A mudança tam-
bém é apontada como um dos 
meios para aprimorar o combate 
a incêndios no Estado e valorizar 
o trabalho dos profissionais.

“A ideia é trabalhar para 
modernizar as instituições do 
Estado. Com essa medida, o 
Corpo de Bombeiros Militar terá 
foco integral concentrado no 
cumprimento das suas missões 
constitucionais, que são dife-
rentes daquelas realizadas pela 
Polícia Militar. Da mesma forma, 
a PM deixará de se preocupar 
com as demandas do Corpo de 
Bombeiros, desonerando-se das 
atividades de gestão de recursos 
humanos e aquisição de mate-
riais e equipamentos, por exem-
plo”, explicou o governador Rati-
nho Junior.

À Polícia Militar permanece 
a incumbência de polícia osten-
siva, preservação da ordem 

pública, policiamento de trân-
sito urbano e rodoviário, de flo-
restas e de mananciais, além de 
outras formas e funções defini-
das em lei.

Ao Corpo de Bombeiros Mili-
tar competirá a coordenação 
e a execução de atividades de 
defesa civil, o exercício do poder 
de polícia administrativa refe-
rente à prevenção a incêndios 
e desastres, o combate a incên-
dio e a desastres, a prevenção 
de acidentes na orla marítima 
e fluvial, buscas, salvamentos, 
socorros públicos e o atendi-
mento pré-hospitalar.

No Brasil, apenas os estados 
do Paraná e São Paulo mantêm 
o Corpo de Bombeiros vincu-
lado à PM, sendo que o último 
estado a realizar a separação foi 
o Rio Grande do Sul, há cerca de 
cinco anos. A decisão sintoniza 
o Paraná ao mesmo nível de 
desenvolvimento na área de 
segurança pública dos outros 
estados brasileiros.

De acordo com o comandan-
te-geral do Corpo de Bombeiros 
do Paraná, coronel Manoel Vasco 
de Figueiredo Junior, o histórico 

de emancipação dos Corpos de 
Bombeiros brasileiros, que gira 
em torno de 20 anos, demons-
tra que houve crescimento no 
número de serviços prestados 
à comunidade, com mais muni-
cípios cobertos pela corporação.

“É isso que vamos fazer no 
Paraná”, disse. “Serão adota-
das novas medidas voltadas 
para a prevenção e combate a 
incêndios, reforço no atendi-
mento pré-hospitalar realizado 
pelo Serviço Integrado de Aten-
dimento ao Trauma em Emer-
gência (SIATE), além de outras 
ações desenvolvidas pelo Bom-
beiro Comunitário e mais servi-
ços oferecidos durante o Verão 
Maior Paraná no Litoral e nas 
praias de água doce na região 
Noroeste do Estado”.

A PEC propõe que o Corpo de 
Bombeiros, que conta com efe-
tivo de quase três mil militares, 
mantenha estrutura hierárquica 
idêntica à da PM (de soldado a 
coronel), com formação técnica 
e carreira própria. A divisão ocor-
rerá gradualmente em um prazo 
de até um ano e não prevê cus-
tos para o Estado. 

Governo do Estado propõe
separar Corpo de Bombeiros 
da Polícia Militar do Paraná

A
E
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Cascavel – A Sesa (Secreta-
ria de Estado da Saúde) rece-
beu ontem (21) cerca de 450 
mil doses contra a Covid-19, 
a maioria delas, cerca de 400 
mil vacinas são do laboratório 
AstraZeneca  para a popula-
ção adulta, acima de 18 anos 
e o restante, cerca de 50 mil 
da Pfizer/BioNTech para os 
adolescentes. 

De acordo com o secretário 
de Estado da Saúde, Beto Preto, 
esse quantitativo de doses 
atende às solicitações dos 
municípios feitas na semana 
passada. “Assim que descen-
tralizadas, as vacinas já podem 
ser aplicadas nas pessoas 
dessas faixas etárias, e desta 
forma avançar ainda mais com 
a imunização contra a Covid. É 
extremamente necessário que 
a população busque um posto 
de saúde”, disse. 

Além disso, mais  47.830 
doses de CoronaVac estão pre-
vistas para chegar nesta ter-
ça-feira (22) ao Paraná. São 
vacinas destinadas às crianças 
de 3 a 4 anos de idade e deve-
rão ser descentralizados para 

as Regionais de Saúde ainda 
durante esta semana. Auto-
ridades de saúde reforçam o 
pedido à população para deixar 
a vacinação em dia, que é a 
melhor forma de se imunizar 
contra o vírus que continua em 
circulação. 

PRUDÊNCIA
O pedido de atualização da 

carteirinha também foi feito 
pelo secretário municipal de 
saúde de Cascavel, Miroslau 
Bailak, que divulgou um vídeo 
para falar sobre o crescimento 
acentuado de novos casos de 
Covid-19. Segundo Bailak, o 
aumento se deve em razão da 
subvariante BQ.1 e a maioria 
dos casos têm sido de baixa 
gravidade. “Porém, a prudên-
cia nos orienta de que deve-
mos nos prevenir, já que a sub-
variante contamina qualquer 
pessoa, mas pode produzir 
uma covid grave principal-
mente naquelas pessoas por-
tadoras de comorbidades, e as 
não vacinadas, ou parcialmente 
vacinadas”, comentou.

O secretário reforçou a 

importância de tomar todas as 
doses da vacina, recomenda-
das pelo Ministério da Saúde. 
“Se a pessoa tomou todas as 
doses, ela está melhor prote-
gida. Se contaminada, mesmo 
desenvolvendo a covid, o fará 
de maneira menos agressiva. Se 
este vírus chegar em uma pes-
soa que não completou o ciclo 
vacinal, poderá ter a doença 
com mais gravidade e inclusive 
precisar de UTI. Alguns óbitos 
já foram identificados naque-
las pessoas que não tomaram 
nenhuma dose”, detalhou.

Desta forma, a orientação é 
para que as pessoas verifiquem 
se estão com o ciclo vacinal 
completo e que procurem a 
unidade de saúde para deixar 
a vacinação em dia. 

MEDICAMENTO APROVADO 
A venda do Paxlovid utili-

zado no tratamento da Covid-
19, para farmácias e hospitais 
particulares do país foi apro-
vada nesta segunda-feira (21), 
em Brasília, por unanimidade, 
pela diretoria colegiada da 
Anvisa (Agência Nacional de 

Covid: Paraná recebe vacinas e reforça 
imunização em todos os municípios

SESA-PR

Vigilância Sanitária).  A deci-
são “levou em consideração 
a venda do medicamento ao 
mercado privado em outros 
países com autoridades inter-
nacionais de referência, como 
Estados Unidos e Canadá. A 
medida também considerou o 
cenário epidemiológico atual, 
com a circulação das novas 
subvariantes da Ômicron e o 
aumento de casos da doença 
no país”, informou a Anvisa, 
em nota.

A agência autoriza o for-
necimento do medicamento 

para o mercado privado, com 
a rotulagem e bula em portu-
guês de Portugal e em espa-
nhol.  A agência também apro-
vou a ampliação da validade 
do medicamento de 12 meses 
para 18 meses. A venda em far-
mácias deve ser feita sob pres-
crição médica, com dispensa e 
orientação pelo farmacêutico 
ao paciente sobre o uso cor-
reto do medicamento. A auto-
rização da Anvisa prevê ainda 
que o fabricante deve manter e 
priorizar o abastecimento para 
o programa do SUS. 

Curitiba - O Governo do Estado enviou 
à Assembleia Legislativa do Paraná um 
projeto de lei complementar para alte-
rar a lei complementar do ICMS a fim 
de aumentar o peso do critério “educa-
ção” entre os indicadores para a apura-
ção do IPM (Índice de Participação dos 
Municípios) na cota-parte do ICMS – o 
IPM é a parcela sobre o ICMS arreca-
dado pelo Estado sobre o qual cada 
município tem direito.

O percentual para apuração do IPM 
relativo à educação é de 10% a partir de 
2023, e a intenção é elevá-lo até 2027. 
Esse aumento deve ser feito de forma 
gradual. O cálculo do valor relativo ao 
critério educacional será o resultado 
do Índice de Qualidade da Educação 
do Município, formado por quatro 
variáveis: índice educacional (com 
peso de 75%), alfabetização (10%), 
educação em tempo integral (10%) e 
fator social (5%).

O índice educacional será calculado 
com base nas notas do Saeb (Sistema 
Nacional de Avaliação da Educação 
Básica) das séries do ensino fundamen-
tal I (1ª a 5ª) e no rendimento escolar. Já 
a alfabetização será medida pelas notas 
do Saeb ou Saep (Sistema de Avaliação 
da Educação Básica do Paraná) muni-
cipal das 2ª e 5ª séries.

A educação em tempo integral será 
medida pelo percentual de crescimento 
e, por fim, o fator social levará em con-
sideração a média do Indicador de Nível 
Socioeconômico das Escolas de Educa-
ção Básica, do Inep, de todos os estabe-
lecimentos de ensino municipais.

A partir da proposta, a expectativa é 
que os municípios possam ser incenti-
vados a promover melhorias nos índi-
ces de aprendizagem do ensino infantil 
(medido pelo índice de alfabetização, 
por exemplo) e do ensino fundamental 
I (mensurado pelo Ideb). 

A
E
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Projeto aumenta o peso da educação na 
transferência de recursos aos municípios



Palavras cruzadas

Mantenha-se otimista porque as chances de ser 
um bom dia são muito promissoras. Você pode 
descobrir alguma tramoia elaborada por alguém 
que está procurando enganar a sua fé. Fique alerta 
para não fazer papel de trouxa e examine cuidado-
samente qualquer proposta que lhe for apresen-
tada.

Hoje sua mente estará cheia de novos planos e 
seu coração cheio de sonhos para serem realiza-
dos! A sua força interior é visível ao seu redor, 
podendo ajudar também no ambiente íntimo e 
familiar. No amor, inclusive, é possível que des-
cubra um novo crush. 

Amplie as suas possibilidades de ação e se enri-
queça com os conselhos e a colaboração de seus 
amigos, familiares e colegas de trabalho. Além 
disso, se prepare para aproveitar as novas opor-
tunidades que irão surgindo na sua vida. No amor, 
quem está na pista pode descobrir interesse por 
um crush que até então tinha passado desperce-
bido em seu radar.

Tudo indica que os humilhados serão exaltados e, 
finalmente, o retorno será adequado às suas ex-
pectativas. O Sol, que segue o baile todo pimpão 
por Sagitário, também permite que você alcance 
objetivos mais ambiciosos. Com a autoestima ali-
mentada pelos êxitos obtidos, poderá se dedicar 
com mais otimismo à elaboração de novos planos 
pessoais, inclusive no âmbito amoroso.

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3

Solução anterior

Os nascidos no dia 22 de novembro são de Sagitário com a personalidade de Câncer. São um 
pouco tímidos e melancólicos. Estão sujeitos a depressões temporárias. São portadores de 
dons para normais e devem seguir o sexto sentido, sempre, que é muito bom. São muito li-
gados à figura da mãe e vivem sofrendo limitações no meio doméstico e familiar. Seu número 
principal, do dia do nascimento, na Astrologia Cabalística, é o 31, formado de 3, de Júpiter 
e de 1, do Sol. Juntos formam o 4, de Urano, astro de natureza moderna, ativa, inteligente, 
evoluída e ligada ao progresso tecnológico.

Horóscopo nascido em 22 de novembro

Escorpião, meu cristalzinho, hoje você pode ficar 
preocupado com algum familiar, que virá pedir a 
sua ajuda e a sua disponibilidade para resolver 
uma situação. Agir no tempo correto será impres-
cindível para resolver tudo rapidamente. De toda 
forma, tranquilize-se: tudo ficará bem.

Tudo indica que você conseguirá os resultados 
que deseja e pode resolver assuntos atrasados e 
ou parados, ficando bastante satisfeito com os re-
sultados. Se você vem se preocupando com grana 
ou com alguma transação relacionada a dinhei-
ro, pode se sentir ainda mais atormentado e sem 
sossego. 

A tendência a radicalizar será muito grande e suas 
decisões não serão racionais. Relaxe, e se possí-
vel, faça um pouco de meditação antes de dormir. 
Para enriquecer ainda mais os conselhos trazidos 
pelo sono e acenda um incenso de Mil Flores ca-
paz de atrair realizações e sucesso.

Os astros dão sinal verde para quem pretende mu-
dar de casa ou trabalho. O campo financeiro, no 
entanto, requer atenção. Nada de abusar do cartão 
de crédito, de torrar dinheiro com supérfluos ou 
de pagar de doido e sair fazendo boleto por aí. Se 
você investe em bolsa de valores, cuidado redo-
brado: pode perder dinheiro hoje. 

A fada sensata acentua a sua necessidade de alimen-
tar também o espírito, estimulando alguma prática 
religiosa e espiritual. Vale frequentar uma missa, 
culto ou cerimônia religiosa online e até tirar um 
tempinho para rezar e fazer seus rituais. Tudo indica 
que você pode se envolver em alguma confusão ou 
ainda cometer um erro de julgamento.  

Aproveite os bons fluidos desse dia para somar 
esforços com seus colegas e parceiros: tanto você 
quanto eles estarão dispostos a unir forças em 
busca de um objetivo comum que, aliás, vai pare-
cer ainda mais perto de ser alcançado. Toda essa 
vibe positiva deve ter impacto no ambiente íntimo 
e familiar, melhorando o clima de modo geral.
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Crescente
30/11 - 11h38

Cheia
08/12 - 01h09

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Terça 22/11/2022

Sol

Paranaguá
max 26
min 21

max 28
min 21

Cascavel
max 26
min 19

Foz do Iguaçu
max 25
min 21

max 30
min 21

Curitiba
max 26
min 16

FASES 
DA LUA

Quarta 23/11/2022

Sol
Quinta 24/11/2022

Parcialmente nublado
com pancadas de chuva

Nova
23/11 - 19h57

Minguante
16/11 - 10h29

concurso: 683
Dia de Sorte

MÊS DA SORTE: 00 02 08 06 02 03 05

Super Sete concurso: 322C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

NOVEMBRO

02 06 10 14 17 23 27

Loterias
Megasena

01 03 05 08 09 13 15 16 
17 18 19 20 22 23 24concurso: 2540Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 12 26 36 43 47 49

concurso: 2445

concurso: 1862

03 37 39 41 43 50

concurso: 5717

Quina

Federal
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Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

concurso: 2394Lotomania

45.928
85.619
93.099
96.420
77.292

03 20 27 31 43 44 63
FLUMINENSE /RJ

04 15 17 24 38
concurso: 6004

02 08 28 34 41 49

02 05 07 15 16 17 27 28 35 44 
45 47 60 63 65 68 84 91 94 95

concurso: 2668Lotofácil

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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FAUC
VOCALISTA

TARATRAIR
SJAIRRN

VODUMAGOA
ASIPODEV

DCEDILHA
MESAIAREL

PINFARTO
LERDRIS

SAXOFONEIN
NAEANABO
TPINOOP

SACAROLHAS
SAIATOSSE

A cor do
mogno

Disparo
de arma
de fogo

A festa
das esco-

las de
samba

Agir como
o marido

infiel 

(?) 
Ventura, 
técnico 
(fut.)

Tristeza;
desgosto

(fig.)

Persona-
gem que
salva a

"mocinha"

Assim,
em

espanhol

Sinal
gráfico

colocado
sob o "c"

Rumava;
seguia

Móvel
numeroso
no restau-

rante

Ataque car-
díaco que 
pode levar

à morte

Texto que
resume o
assunto
do filme

Hábito da
pessoa

estudiosa

Evento
como a

Bienal do
Livro

Raiz arre-
dondada
e roxa

Herbert
de Souza,
sociólogo

31 de
dezembro
Emitir (luz
ou calor)

Consoantes
de "rena"
Fixador

de cabelo

É permi-
tido 

Capital 
do Egito

Religião
(abrev.)
Fita para
medições

Efeito do
engasgo

Bobo; 
ingênuo

Hiato de
"real"
Ritmo
baiano

(?)-
vindas:

recepção
cordial

"Tal (?), tal
filho" (dito)
Peça do
boliche

Instrumen-
to musical
de sopro

Abridor de
garrafas

(pl.)

Sódio
(símbolo)

Sílaba de
"risco"

Perversão
sexual

Magia feita
com boneco

Dinho Ouro
Preto, no

Capital Ini-
cial (Mús.)

Recipientes de
jardinagem

Para, em inglês

Esse
Peça do
vestuário
feminino

3/así — for. 4/mesa — vodu. 5/acaju. 7/sinopse.
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F E H
O U TR O S S I M
P R I N C I P I O

A Ç Ã O R IR O L F
P Ã O DE L O C T

O F A QU E IR O
A R I E T E SI N A

E R R A K A D U
L A R M IL A D

B I C O D E L A C RE

G E O LA B O Y
I MA N E N T E S
O A C E L T A
S U B L I N H A R

R A D O Ç A A CA

Conceito
expresso

pelo
verbo

Embala-
gem que
pode ser
reciclada

Certeza,
em "inter-

netês"

Bolo de
massa 
leve e
fofa

Inseto que
poliniza o

pimen-
teiro

Pequena
ave co-

mum em
capinzais

Objeto 
de mo-
biliário
antigo

Antiga fei-
ra de utili-
dades do-
mésticas

Possível
origem 

do Dia das
Bruxas

Instigar;
incitar

Nutriente
abundante

no leite
(símbolo)

Menino,
em inglês
Álbum do
Pearl Jam

Saudação
trivial

Raiz co-
mestível

Destino
(fam.)

Matar, em
inglês

(?) Moli-
terno, ator
Fruto rico
em água

Engana-
se 

Domicílio
(p. ext.)

Arma me-
dieval pa-
ra derrubar
muralhas

Marca da pessoa
dissimulada

Pintor fluminense,
um dos funda-

dores do
Núcleo
Bernar-

delli

Adornar
(fig.)
(?)

Hepburn,
atriz de 

"Bonequi-
nha de
Luxo"

Do mes-
mo modo
Começo;

início

Conjunto 
de talheres
Praia do
Ceará

Um dos direitos fun-
damentais previstos

na Constituição
brasileira

Conceda

Cilindrada
de carros
populares

Trapa-
ceiro

Aplicativo
do iOS

Doninha (Zool.)
Corinthians, 

Palmeiras e São
Paulo (fut.)

Relativos
à dimen-
são con-
creta da
realidade
(Filos.)

Destacar;
salientar

(?)2, are-
na multi-
uso em
Londres

3/boy — ten. 4/kill — siri. 9/imanentes. 11/trio de ferro.

Você se sentirá certamente mais otimista e perceberá 
que o futuro não está sendo tão ruim quanto lhe pa-
recia. O planeta do amor será capaz de ajudar você a 
criar um clima de romantismo que pode reacender 
a chama da paixão entre você e o mozão! Pra quem 
está na pista, nossa fada sensata incentiva novas 
abordagens para conquistar o crush.

Envolva seus colegas e parceiros em seus projetos 
para obter melhores resultados. No entanto, preo-
cupações não estão descartadas e a mais provável 
tem origem familiar: é possível que alguém peça sua 
ajuda para resolver um problema pessoal. Canalize a 
energia e use e abuse da criatividade para dar aquela 
turbinada delícia no relacionamento com o crush.
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Empresário/empregador
Contribui com 11% sobre o pró-labore, en tre R$
1.212,00 (R$ 133,32) e  R$ 7.087,22 (R$ 779,59)..
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.212,00 (R$ 242,4) a R$ 7.087,22(R$ 1.417,44). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 7.087,22 (R$ 779,59) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 7.087,22 (R$ 779,59). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 7.087,22. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.212,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.212,00
(R$ 242,40) a R$ 7.087,22 (R$ 1.417,44), por carnê.

Índice em % SET OUT ano 12m 
IPCA (IBGE) -0,29 0,59 4,70 6,47
IGP-M (FGV) -0,95 -0,97 5,58 6,52
IGP-DI (FGV) -1,22 -0,62 4,89 5,59

Índice SET OUT NOV
IGP-M (FGV) 1,0859 1,0825 1,0652
IGP-DI (FGV) 1,0867 1,0794 1,0559
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 13,75%  | TJLP: 7,20%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IIRR  22002222:: 7ª parcela
vence em 30/11, com juros Selic de 6,31%.

Período/ Poup. antiga Poup. nova Rem.
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12 básica

18/10 a 18/11 0,6789 0,6789 0,1780
19/10 a 19/11 0,6794 0,6794 0,1785
20/10 a 20/11 0,6513 0,6513 0,1505
21/10 a 21/11 0,6143 0,6143 0,1137
22/10 a 22/11 0,6147 0,6147 0,1141

Ações % R$
Petrobras PN +0,30% 26,78 
Vale ON -1,13% 79,92 
ItauUnibanco PN +0,30% 26,72 
Magazine Luiza ON +7,30% 3,38 
Copel PNB +22,07% 8,74 
Cyrela ON +8,01% 14,70 

IBOVESPA: +0,81% 109.748 pontos

Iene 141,99
Libra est. 0,85
Euro 0,98
Peso arg. 163,19

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL -1,2% 5,3100 5,3110 +2,8%

PTAX  (BC) -0,4% 5,3253 5,3259 +1,3%

PARALELO -1,1% 5,1900 5,6300 +2,6%

TURISMO -1,1% 5,1900 5,6100 +2,6%

EURO -1,6% 5,4520 5,4548 +4,9%

R$/m2 SET OUT %m %ano %12m
Paraná 2.212,10 2.212,71 0,03 10,45 11,34
Norte 2.172,65 2.174,01 0,10 11,94 3,66
Oeste 2.248,99 2.249,56 0,03 10,23 10,93

DÓLAR 21/11

Iene R$ 0,0375
Libra est. R$ 6,28
Peso arg. R$ 0,033
R$1: 1.350,26 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 21/11 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. OUTUBRO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1617,00 
II R$ 1680,80 

III R$ 1738,00 
IV R$ 1870,00

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/22 a dez/22)

SSEETT OOUUTT NNOOVV
TJLP (%) 7,01 7,20 7,20
Sal. mínimo 1.212,00 1.212,00 1.212,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA jan/23 1.436,75 8,50 2,6%
FARELO dez/22 411,40 1,00 -1,6%
MILHO dez/22 659,50 -8,25 -3,6%
TRIGO dez/22 799,25 -4,00 -6,1%

SOJA 169,97 -0,8% 1,1% 168,00
MILHO 77,58 0,0% 0,5% 77,00
TRIGO 99,04 0,0% 1,3% 98,00
BOI GORDO 279,57 0,2% -1,5% 272,00
SUINO 6,66 -0,1% 5,2% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 21/11 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 21/11 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 21/11 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 178,00 -2,2% 1,1%
SOJA Paranaguá 191,00 -0,5% 2,1%
MILHO Cascavel 85,00 0,0% -1,2%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Até um salário mínimo (R$ 1.212,00) 7,5%
De R$ 1.212,01 a R$ 2.427,35 9%
De R$ 2.427,36 a 3.641,03 12%
De R$ 3.641,04 a R$ 7.087,22 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR --  Taxa de 12%(Pes. físicas)

VVeenncc..::  eemmpp..  1188//1111  ffííssiiccaass  1166//1111  ddoommééssttiiccooss  0077//1111

Rio de Janeiro - A ICF (Inten-
ção de Consumo das Famílias) 
teve alta de 1,3% em novembro 
e alcançou 89 pontos, o maior 
patamar desde abril de 2020, 
segundo índice divulgado ontem 
(21) pela CNC (Confederação 
Nacional do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo). A pesquisa 
tem como base 18 mil questio-
nários aplicados em todas as 
unidades da federação. A CNC vê 
o desejo de consumir impulsio-
nado pela Black Friday, o Natal 

e a Copa do Mundo. Segundo o 
estudo, quatro em cada dez con-
sumidores pretendem comprar 
produtos relacionados ao mun-
dial, principalmente homens, 
jovens e de alta renda.

Somados ao consumo ligado 
a essas datas, estão a inflação 
mais moderada nos últimos 
meses, a contínua geração de 
vagas de trabalho formal e as 
maiores transferências de renda 
na reta final de 2022, quando 
foram disputadas as eleições 

nacionais e estaduais.
Apesar da melhora acumu-

lada de 21,3% ao longo de 2022, 
o indicador só é considerado 
positivo quando supera os 100 
pontos. Entre os componentes 
do índice, puxam o ICF para 
baixo desse patamar o nível de 
consumo atual, a perspectiva 
de consumo, o acesso ao cré-
dito e o momento para bens 
duráveis. Por outro lado, man-
têm-se acima dos 100 pontos 
a percepção sobre o emprego 

atual, a renda atual e a perspec-
tiva profissional.

COPA DO MUNDO
Em uma comparação da Copa 

do Mundo deste ano com a de 
2018, aumentou de 7,5% para 
14,9% a intenção de comprar 
roupas, e, de 9,9% para 14,6%, 
a intenção de comprar alimen-
tos e bebidas. Já os planos para 
comprar televisores caíram de 
4,3% para 3,8%. Mesmo assim, 
as estimativas da CNC indicam 

que o segmento de móveis e ele-
trodomésticos deverá responder 
pela maior parte do faturamento 
do comércio em razão do evento, 
com 34% do total das vendas.

Em um recorte por estado, 
o desejo de consumir produtos 
em decorrência da copa chega a 
76,4% entre os maranhenses, e 
a 59% entre os paranaenses. Em 
Alagoas, Sergipe e Amazonas, 
também há mais da metade dos 
consumidores inclinada a com-
prar algo por conta da copa. 

Brasília - A previsão do mercado 
financeiro para o IPCA (Índice 
Nacional de Preços ao Consu-
midor Amplo), considerada a 
inflação oficial do país, subiu 
de 5,82% para 5,88% para este 
ano. A estimativa consta do 
Boletim Focus deste início de 
semana, pesquisa divulgada 
semanalmente pelo BC (Banco 
Central) com a expectativa de 
instituições financeiras para os 
principais indicadores econô-
micos. Para 2023, a projeção 
da inflação ficou em 5,01%. 
Para 2024 e 2025, as previsões 
são de inflação em 3,5% e 3%, 
respectivamente.

A previsão para 2022 está 
acima do teto da meta de infla-
ção que deve ser perseguida 
pelo BC. Definida pelo Conselho 
Monetário Nacional, a meta é de 
3,5% para este ano, com inter-
valo de tolerância de 1,5 ponto 
percentual para cima ou para 
baixo. Ou seja, o limite inferior 
é de 2% e o superior de 5%.

Da mesma forma, a proje-
ção do mercado para a inflação 
de 2023 também está acima do 
teto previsto. Para 2023 e 2024, 
as metas fixadas são de 3,25% e 
3%, respectivamente, também 
com os intervalos de tolerân-
cia de 1,5 ponto percentual. Ou 

Mercado financeiro eleva projeção 
da inflação de 5,82% para 5,88%

As famílias com renda maior 
que R$ 17.260,14, consideradas 
de renda alta, foram as que 
enfrentaram maior inflação 
em outubro, segundo estudo 
divulgado ontem (21) pelo Ipea 
(Instituto de Pesquisa Econô-
mica Aplicada). Ele aponta o 
encarecimento das passagens 
e dos planos de saúde entre as 
causas do cenário. Para esta 
faixa de renda, a variação de 
preços foi de 1,14%, enquanto 
a inflação geral da economia 
ficou em 0,59%. Já as famí-
lias de renda muito baixa (até 
R$ 1.726,01) e baixa (entre R$ 
1.726,01 e R$ 2.589,02) tiveram 
os menores índices de infla-
ção: 0,51% e 0,52%.

Mesmo assim, quando é 
analisada a inflação acumu-
lada, tanto as famílias mais 
ricas quanto as mais pobres 
estão acima da média nacio-
nal, enquanto as de renda 
média estão abaixo da inflação 
geral. Nos últimos 12 meses, 
as famílias de renda muito 
baixa têm 6,73% de inflação, 
enquanto a inflação geral é 

de 6,43%. As famílias de alta 
renda, por sua vez, acumulam 
7,95% de aumento de preços 
em sua cesta de compras.

VALORES DIFERENTES
São consideradas famílias 

de renda média as que ganham 
entre R$ 2.589,02 e R$ 4.315,04 
(média baixa), entre R$ 4.315,04 
e R$ 8.630,07 (média) ou entre 
R$ 8.630,07 e R$ 17.260,14 
(média alta). Para essas famí-
lias, a inflação de outubro foi de 
0,57%, 0,61% e 0,64%, respec-
tivamente, enquanto o índice 
acumulado ficou em 6,17%, 
6,39% e 6,38%.

O Ipea explicou que, 
para as quatro classes de 
renda mais baixa, os maio-
res impactos na inflação vie-
ram dos grupos alimentos e 
bebidas e saúde e cuidados 
pessoais. Enquanto isso, as 
famílias de renda mais média 
alta e alta sofreram mais com 
o aumento de preços nos 
transportes, com destaque 
para o reajuste das passagens 
aéreas (23,4%).  

 EBC 

Black Friday impulsiona nível de intenção de consumo das famílias

seja, para 2023 os limites são 
1,75% e 4,75%. Em outubro, 
a inflação subiu 0,59%, após 
três meses de deflação. Com o 
resultado, o IPCA acumula alta 
de 4,7% no ano e 6,47% em 12 
meses, segundo o IBGE.

TAXA DE JUROS
Para alcançar a meta de infla-

ção, o Banco Central usa como 
principal instrumento a taxa 
básica de juros, a Selic, definida 
em 13,75% ao ano pelo Copom 
(Comitê de Política Monetária). 
A taxa está no maior nível desde 
janeiro de 2017, quando tam-
bém estava nesse patamar.

Para o mercado financeiro, 
a expectativa é de que a Selic 
encerre o ano nos mesmos 
13,75%. Para o fim de 2023, 
a estimativa é de que a taxa 

básica caia para 11,5% ao ano. 
Já para 2024 e 2025, a previsão 
é de Selic em 8% ao ano, para os 
dois anos.

PIB E CÂMBIO
A projeção das instituições 

financeiras para o crescimento 
da economia brasileira neste 
ano também subiu, de 2,77% 
para 2,8%. Para 2023, a expecta-
tiva para o PIB (Produto Interno 
Bruto) - a soma de todos os bens 
e serviços produzidos no país - 
é de crescimento de 0,7%. Para 
2024 e 2025, o mercado finan-
ceiro projeta expansão do PIB 
em 1,7% e 2%, respectivamente.

A expectativa para a cotação 
do dólar está em R$ 5,25 para 
o final deste ano. Para o fim de 
2023, a previsão é de que a moeda 
americana fique em R$ 5,24.

Inflação pressiona famílias 
de renda alta em outubro
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Como estará o mercado 
automotivo em 2023? Uma 
pesquisa feita pela 123Seguro, 
plataforma digital de seguros, 
apontou que a maioria dos 
brasileiros que pretendem 
comprar um carro no próximo 
ano estão de olho em veícu-
los híbridos. 37% das pessoas 
disseram preferir modelos que 
combinam motores elétricos e 
a combustão, enquanto 26% 
deseja carros movidos à gaso-
lina, 23% automóveis elétricos, 
12% flex e apenas 2% a gás. 
Para obter as informações, a 
empresa entrevistou motoris-
tas de todo o país que estão 
inseridos em sua plataforma.  

Entretanto, os dados que 

apontam os “desejos” dos 
brasileiros divergem da atual 
situação do país. A maior parte 
dos entrevistados utiliza carros 
movidos a gasolina (52%) e flex 
(32%), enquanto apenas 9% 
utiliza a versão híbrida. 

“Há muito tempo se discute 
se os carros movidos a gaso-
lina realmente vão chegar ao 
fim. Entretanto, ano após ano, 
vemos a continuidade na pre-
ferência dos motoristas por 
esse tipo de modelo. Decidi-
mos elaborar uma pesquisa 
para entender como estão as 
preferências da população 
brasileira quanto aos tipos de 
automóveis e notamos que 
muitas pessoas estão de olho 

no modelo híbrido”, conta Mar-
celo Biasoli, Country Manager 
da 123Seguro. 

De acordo com o levanta-
mento, o principal obstáculo 
em comprar um carro híbrido 
é o custo (63%), seguido da 
falta de infraestrutura de 
abastecimento (25%), incer-
teza tecnológica (7%) e a limi-
tada disponibilidade e esco-
lha dos modelos. 

“Vemos que, na Europa, 
o efeito Tesla já está acon-
tecendo. Os carros elétricos 
ganharam o gosto da popula-
ção e estão ficando cada vez 
mais populares. Isso aponta 
uma tendência que está cada 
vez mais próxima de chegar 

aqui no Brasil”, explica Marcelo. 
Além do tipo de motores 

dos veículos, o estudo feito 
pela 123Seguro também ana-
lisou as tendências tecnológi-
cas para o mercado de seguros. 
Quando questionados sobre o 
monitoramento da direção dos 
automóveis pelas seguradoras, 
82% dos entrevistados disse-
ram que se sentiriam confortá-
veis ou muito confortáveis. Os 
principais motivos incluem as 
possíveis ocasiões: se o carro 
quebrasse na estrada e o pro-
vedor de assistência pudesse 
acessar remotamente a loca-
lização e status do veículo 
(68%), se o motorista pudesse 
obter um preço de seguro com 

base nos quilômetros percor-
ridos (18%), se a oficina local 
precisasse acessar os dados 
do carro remotamente (7%) e 
outro motivo (7%).  

“Os dados coletados apon-
tam que a segurança do moto-
rista e do seu carro estão à frente 
da privacidade. As pessoas não 
se importam em comparti-
lhar informações se elas serão 
benéficas para resolver dores 
de cabeça”, finaliza Marcelo. 

Os dados do estudo foram 
coletados de forma totalmente 
digital e são baseados em opi-
niões e ações da população em 
setembro de 2022. Para enten-
der mais sobre a empresa, 
acesse o site.

 Uma super picape começa 
com uma super caçamba. Este 
foi um dos princípios que nor-
tearam o projeto da Nova 
Montana, picape médio-com-
pacta da Chevrolet que chega 
às concessionárias da América 
do Sul em 2023.

Um sistema especial de 
vedação da cobertura da 
área de carga vai possibilitar 
que o veículo tenha a melhor 
vedação contra a intrusão de 
água e poeira do segmento. 
Esta solução foi pensada para 
consumidores que pretendem 
utilizar a caçamba como um 
porta-malas gigante além 
daqueles que desejam maior 
nível de proteção no trans-
porte de objetos.

A caçamba da Nova Mon-
tana vai inovar também nas 
dimensões, com uma relação 
entre altura, largura e compri-
mento que permite acomodar 
os itens mais relevantes para 

o consumidor. Essas medidas 
consideram a volumetria de 
itens que o atual perfil do 
público de picapes urbanas 
costuma transportar no dia a 
dia, seja para o lazer ou para 
o trabalho.

A futura picape da Chevrolet 
vai surpreender ainda na quan-
tidade de acessórios exclusivos 
para melhor distribuição e aco-
modação dos mais variados 
tipos de carga. Além disso, a 
tampa da caçamba conta com 
sistema de amortecimento 
para a abertura.

“A Nova Montana vai estrear 
um conceito inovador de 
picape urbana. Em relação as 
proporções da carroceria, por 
exemplo, ela conta com melhor 
aproveitamento do espaço da 
cabine e uma caçamba muito 
mais inteligente e flexível. Até 
porque, em muitos casos, as 
picapes estão ocupando o 
posto de carro da família”, 

Caçamba da Nova Montana traz
sistema inovador de vedação

Adquira o cupom 
no valor de R$ 210,00.

CASCAVEL
(45) 2101-7022 | (45) 98408-4148 (WhatsApp)

UMUARAMA
(44) 2031-0794 | (44) 99116-7662 (WhatsApp)

Sua doação será destinada para a manutenção 
do Complexo Hospitalar e Casa de Apoio!

Sorteio 30/11/2022  
pela extração da Loteria Federal

2º Prêmio: Fiat Mobi EASY 1.0 FLEX 
MANUAL, Ano 2021, Modelo 2022

1º Prêmio: Lancha motorboat
Evinrude 225Evinrude 225

3º Prêmio: Motocicleta CG 160cc 
START - Ano/Modelo 2022 4º Prêmio: Televisor 43’

*IMAGENS ILUSTRATIVAS

Brasileiros estão de olhos em carros elétricos ou híbridos

destaca Gustavo Machado, 
gerente de Marketing de Pro-
duto da Chevrolet.

A Nova Montana será pro-
duzida na fábrica da GM em 
São Caetano do Sul (SP) e será 

o próximo integrante da família 
de veículos global da Chevro-
let, já composta pelas atuais 
gerações de Onix, Onix Plus e 
Tracker – todos referência em 
seus respectivos segmentos.

Cobertura oferece 
a melhor proteção 
contra água e poeira 
e foi pensada para ser 
também utilizada como 
um porta-malas gigante 

DIVULGAÇÃO
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Rubens Gatti comandará 
o automobilismo paranaense 
por mais quatro anos. Ele foi 
reeleito presidente da Fede-
ração Paranaense de Auto-
mobilismo (FPrA) na tarde se 
sábado (19), encabeçando a 
Chapa Trabalho e União.

A nova diretoria será com-
posta pelo presidente Rubens 
Gatti, de Rolândia; tendo como 
vice-presidente Bento Tino, de 
Foz do Iguaçu; e Ariel Barranco, 
de Curitiba, como segundo 
vice-presidente. O Conselho 
Fiscal terá como membros 
efetivos Roberto Cirino (Fran-
cisco Beltrão), Delso Bertasso 
(Apucarana) e Nelson Fernan-
des (Rolândia), enquanto que 
os suplentes serão Fernando 
Pinto (Rolândia) e Rui Gatti 
(Rolândia). A nova diretoria 
toma posse em janeiro. 

Dos 34 clubes filiados à 
Federação, 15 enviaram seus 
presidentes ou representantes 
à assembleia. São eles Auto 
Esporte Clube Afonso Pena, 
Automóvel Clube de Cascavel, 
Automóvel Clube de Foz do 
Iguaçu, Automóvel Clube de 
Telêmaco Borba, Automóvel 
Clube de Toledo,  Automóvel 
Clube do Café, Jeep Clube de 
Curitiba, Jeep Clube de Lon-
drina, Veteran Kart Clube de 
Guarapuava, Kart Clube de 
Pato Branco, Kart Clube de 
Cascavel, Rallye Clube de Cas-
cavel, Jeep Clube de Apuca-
rana e Associação dos Kartistas 
da Região de Londrina. 

NOVOS DESAFIOS
Ao agradecer a confiança 

dos clubes, o presidente 
Rubens Gatti destacou que 

Drugovich vai ao pódio em Abu Dhabi
A Fórmula 2, categoria de acesso à Fórmula 1, encerrou domingo 

(20) sua temporada 2022 no Circuito Yas Marina, em Abu Dhabi, com 
mais um pódio para Felipe Drugovich (XP Investimentos/Porto Seguro), o 
11º conquistado pelo piloto brasileiro este ano. Felipe Drugovich, que em 
setembro já havia conquistado o título de campeão da Fórmula 2 de forma 
antecipada na Itália e que no sábado foi o terceiro colocado na abertura 
da 14ª e última etapa da temporada, largou em quarto neste domingo na 
Feature Race, a corrida mais longa e mais valiosa da rodada. 

F-1 termina com domínio de Verstappen
A Fórmula 1 encerrou a temporada 2022 domingo com domínio do 

holandês Max Verstappen, que havia conquistado o título por antecipa-
ção. O piloto da Red Bull venceu o GP de Abu Dhabi, conquistando sua 

15 vitória na temporada. Charles Leclerv, da Ferrari, conquistou o segundo 
lugar, ao apsso que Sérgio Pérez, da Red Bull, ficou com o terceiro lugar. 
O bicampeão Verstappen finaliza o campeonato, com 454 pontos. Com oi 
segundo lugar em Abu Dhabi, Leclerc chegou a 308 pontos e garantiu o 

título de vice-campeão, somando três pontos a mais do que Sérgio Perez. 

DIVULGAÇÃO

Gatti comanda o automobilismo
do Paraná por mais quatro anos

Ariel Barranco, Rubens Gatti e Bento Tino estarão à frente do 
automobilismo paranaense de 2023 a 2026 

Participantes da assembleia posam para a foto 
histórica 

Rubens Gatti, Odvaldo Alves e Pedro Muffato, 
personalidades importantes do automobilismo 
paranaense 

muitos desafios o esperam na 
nova gestão. Ele destaca que 
precisa fazer com que o auto-
mobilismo retorne ao patamar 
de antes da pandemia e man-
ter o status do Paraná ter a 
Federação com maior número 
de pilotos filiados à CBA e ser 
a entidade que mais realiza 
eventos. Gatti também salienta 
que ampliará o diálogo com 
autoridades do estado e dos 
municípios, levando a eles a 
importância do automobi-
lismo, o quanto é vantajoso 
do ponto de vista esportivo 
e econômico, o município ter 
um kartódromo, uma pista de 
arrancada ou um autódromo. 

O vice-presidente Bento 
Tino terá a tarefa de cuidadas 
das ações da Federação nas 
regiões Oeste e Sudoeste do 
Paraná, além de dar atenção 
especial quanto a moderniza-
ção da entidade. “Temos uma 
missão a cumprir e com diá-
logo com os clubes, alcança-
remos bons resultados”, frisa 
Bento Tino. 

Agora vice-presidente, Ariel 

Barranco é filiado à Federa-
ção Paranaense desde 1979. 
Sua carteira de piloto tem o 
número 133. Ele destaca que 
sua missão na nova função 
será fazer a ligação entre a 
direção da Federação e os pilo-
tos. “Espero trazer os anseios 
os pilotos à direção, Reco-
nheço o trabalho que o Rubens 
já faz. O Paraná é a federação 

com maior número de pilotos. 
Os próximos anos exigirão 
muito trabalho e buscarei tirar 
um pouco da carga do Rubens. 
Vou dialogar muito com os 
pilotos. A minha chegada à 
diretoria, mostra o quanto o 
Rubens é aberto aos pilotos”, 
destaca Ariel Barranco, que 
terá a sua primeira experiên-
cia como dirigente.

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Qatar - Chamou a atenção da 
imprensa mundial o inchaço 
no tornozelo esquerdo de 
Messi durante o último treino 
da seleção argentina antes da 
estreia na Copa do Mundo, 
marcada para esta terça-
-feira, às 7 horas. O jogador 
garantiu, em entrevista, que 
está em condições e que esta 
será a sua última copa. No 
entanto, o técnico Scaloni faz 
mistério quanto ao time que 
entra em campo. 

A grande dúvida é quem 
jogará ao lado de Paredes e 
De Paul no meio. Mac Allister 
e Papu Gomez são os favoritos. 

Argentina estreia hoje 
e pode ficar sem Messi

Qatar - O Brasil fará mais 
dois treinos no Catar antes da 
estreia na Copa. Hoje, o Bra-
sil volta a treinar no Grand 
Hamad, mas a atividade será 
toda fechada para a imprensa, 
que não poderá sequer acessar 
o estádio. Na quarta, véspera 
do duelo contra os sérvios, 
os jornalistas novamente só 
terão permissão para assis-
tir ao aquecimento. Tite tem 
esboçado a escalação, mas 
ainda restam dúvidas no  
meio-campo entre Fred, 
Paquetá e Vini Junior.

Enquanto isso,  parte 
da delegação aproveitou o 
período de folga ontem para 
conhecer as instalações e o 
gramado do Estádio Lusail, 
que será palco da estreia. Ao 
contrário do que aconteceu em 
Mundiais anteriores, em 2022, 

AFA/DIVULGAÇÃO

Uma possível Argentina para o 
jogo desta terça-feira tem Dibu 
Martinez; Molina, Romero, 

Otamendi e Acuña; De Paul, 
Paredes e McAllister; Di Maria, 
Messi e Lautaro Martínez. 

AGENDA DE JOGOS       COPA DO MUNDO – RODADA 1
07h00 Argentina  x  Arábia Saudita
10h00 Dinamarca  x  Tunísia
13h00 México  x  Polônia
16h00 França  x  Austrália

o treino da véspera dos jogos 
não acontece no estádio da 
partida. O Brasil aproveitou a 
segunda, então, para ter seu 
contato com o gramado e tam-
bém com o ambiente da arena 
que tem capacidade para 80 
mil pessoas. 

Cascavel - O ano de 2022 já 
pode entrar para a história 
como o período dos principais 
títulos do futsal cascavelense. 
A temporada começou com o 
Cascavel Futsal defendendo 
o título da LNF e, depois, con-
quistando a Libertadores. No 
feminino, 2022 também tem 
muito a celebrar. O Stein Cas-
cavel também faturou a Liga 
Nacional, versão feminina, e 
se consolida como a principal 
equipe do país.

É bom lembrar que o ano 
ainda reserva a possibilidade 
de finais nos campeonatos 
estaduais.

As meninas do Stein Futsal 
celebram um título especial, 
que veio após a superação 
da derrota no jogo de ida, por 
goleada; de não ter nenhuma 
atleta na seleção do campeo-
nato em votação de técnicos e 
capitãs; e, principalmente, de 

 São Paulo - A torcida 
corintiana não ficou con-
tente com o anúncio do 
novo técnico da equipe 

– Fernando Lázaro. Até a 
última semana ele fazia 
parte da comissão téc-

nica da seleção brasileira, 
porém, como analista 

de desempenho, e rea-
lizou alguns trabalhos 
como auxiliar técnico. 

Nos últimos dias, empresá-
rios ofereceram e interme-
diaram papos com outros 
treinadores, mas a dire-
toria garante que desde 
a saída de Vítor Pereira 
estava decidida em dar 
uma chance ao auxiliar.

O analista de desempenho 
assumiu interinamente o 
comando do Corinthians 
em duas oportunidades, 
após as saídas de Vagner 

Mancini e Sylvinho. Na 
primeira vez, ele conquis-
tou duas vitórias em dois 
jogos. Depois, foram qua-
tro vitórias e um empate 

em cinco partidas.

aplicar uma das maiores golea-
das da LFF em plena final, com 
autoridade. Se tudo isso já não 
bastasse, o time conquistou a 
taça com um gol nos últimos 
segundos da prorrogação para 
não dar nenhuma chance de 
reação ao adversário. Autora 
do gol do título, a pivô Kale 
falou sobre a conquista.

“É indescritível. É um gol de 

todo o time. É um trabalho que 
fazemos de forma incansável e 
que teve esse resultado incrí-
vel. Muito feliz em poder parti-
cipar de tudo isso”, conta. “Era 
um desafio muito grande, mas 
esse grupo é fantástico, forjado 
no dia-a-dia, no trabalho, no 
esforço e comprometimento. 
Fizemos a melhor primeira 
fase, a melhor defesa e um dos 

melhores ataques da compe-
tição. Merecemos demais e o 
título fica em boas mãos”, ava-
liou o técnico Marcio Coelho. 

A conquista vem baseada 
em um projeto sólido de 
investimentos na formação e 
contração de “pé-de-obra” de 
melhor qualidade técnica, apli-
cação no social e a busca pelo 
melhor resultado.

Seleção encaminha definição

Corinthians 
anuncia 

técnico e gera 
polêmica

Stein Futsal é o melhor do Brasil no futsal feminino 

DIOGO JUSTUS

Elas conquistaram o país!!
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VERSA 1.6 SV FLEX
2016, prata, 47 mil Km, 4 pneus 
novos, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 48.000,00. 
Fone: (45) 99988-3377.  CI-205812.

BMW 32 0I 2012
Preta, gasolina, 70 mil km, interior 
em couro caramelo, 4 pneus 
Goodyear novos, luxuosa, completa,  
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 72.000,00. Fone: (45) 99988-
3377.  CI-205808.

JEEP COMPASS LIMITED
2.0 16V 4x2, 2018, Preto, Flex, 
Automático, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 130.000,00, 45-99988-3377
  CI-205807.

MERCEDES C200
Avantgarde 1.8 16V, 184 cv, 2011, 
prata, 4 pneus Goodyear novos, 
luxuosa, completa, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 73.000,00. 
Fone: (45) 99988-3377.  CI-205809.

CAPTIVA SPORT
16V, 185cv, 2010, prata, bancos em 
couro, luxuosa, completa, higienizada 
e espelhada. Impecável. R$ 
40.000,00. Fone: (45) 99988-3377.  
CI-205814.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V, 185cv, 2014, azul, bancos em 
couro, luxuosa, completa, higienizada 
e espelhada. Impecável. R$ 
59.000,00. Fone: (45) 99988-3377.  
CI-205813.

OMEGA CD 3.6
V6, 24V, 255cv, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado e espelhado. 
Impecável. R$ 30.000,00. Fone: (45) 
99988-3377.  CI-205811.

OMEGA CD 3.6 BLINDAD
Blindado,  2005, Prata, Luxuoso, 
Completo, Higienizado, Espelhado, 
impecável. R$ 30.000,00, 45-99988-
3377
  CI-205815.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 258cv, Blindado, 2008, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 40.000,00. Fone: (45) 99988-
3377.  CI-205810.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, prata, diesel, cabine dupla, 
automática, capota maritima, protetor 
de caçamba, engate removível, 
som, pneus novos, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 185.000,00 
Fone: (45) 99988-3377.  CI-205806.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Apto Res. Cascavel, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 quartos 
e demais dependências, reformado 
com cozinha planejada, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, R$ 
230.000,00, poderá ficar locado. 
Fone: (45) 99155-6699 Creci J07222  
CI-205799.

VENDE-SE PRÉDIO
Região da Fag, com 16 apartamentos 
com 2 quartos 20 apartamentos com 
1 quarto, com elevador sala comercial 
montada com academia, garagem 
e poço artesiano metragem total 
2.583m² e 34cm. Valor a combinar F: 
(45) 99999-9976.  CI-205868.

WILLIAN VENDE
Vende Apartamento no coqueiral 
sendo um condomínio  com  poucas 
unidades  para quem gosta de 
tranquilidade muito bem localizado 
poucos metros da Av. Brasil, próximo 
a Prefeitura, Rodoviária, mercados, 
farmácias, clinicas, etc. Apartamentos 
com 3 tamanhos e 3 Layout. Opção 
01: Área total de de 92m² com 57m² 
privativo por apenas 320.000,00 mil; 
Contato:  9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-205785.

WILLIAN VENDE
Vende apart. No São Cristóvão 
com 2 quartos mais dependências 
churrasqueira na sacada com total 
de 71m² área total sendo 58m² área 
privativa por apenas 220 mil maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-205791.

WILLIAN VENDE
Vende apart. no Partk Vitória sendo 
com 2 quartos mais dependências 
no pavimento térreo,medindo total de 
55,14m² por R$ 150.000,00 podendo 
ser negociado veiculo como parte 
de pagamento, financiamento, carta 
de credito, soja, etc Contato:  Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-205789.

ALUGA-SE CASA
Aluga-se casa mobiliada para Show 
Rural. F: (45) 98825-1709  CI-205892.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no esmeralda próximo 
a rua Tito Muffato sendo com 102m² 
de terreno com 8,5m de frente, vaga 
para até 3 veículos ou 2 grandes, 
suite mais 2 quartos pé direito duplo 
na sala por apenas 500 mil 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-205794.

WILLIAN VENDE
Vende ou troca casa no Santo 
Onofre com 70m² 3 quartos mais 
dependências terreno de esquina 
medindo 15x15 sol da manha, por 
apenas 350 mil, aceita TROCA como 
parte de pagamento, preferencia 
terreno,  fale comigo 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806F.  CI-
205797.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Alto Alegre, com 
área construída de aprox. 120 m², 
piso superior:1 suíte e dois quartos; 
sacada e espaço para pequeno 
escritório piso inferior sala, cozinha, 
lavanderia, espaço para elevador, 
garagem coberta sendo 1 vaga (mais 
espaço disponível não coberto para 
2 vagas) com alguns moveis sob 
medida e sistema para água aquecida 
pronto por apenas 460 mil 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-205786.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Tropical com aprox. 
150m² de área construída sendo 
98m² averbado, suíte, 2 quartos, 
vaga para 2 carros, alguns móveis 
planejados e ambientes climatizados, 
ótima localização rua sem saída, por 
apenas 590 mil, agende sua visita 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-205795.

WILLIAN VENDE
Vende barracão na br 277, ótima 
localização a partir de 370m² por 
apenas 1.250.000 mil, 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-205788.

WILLIAN VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 15m de 
testada para a mesma, área total de 
aprox. 1.050m² contendo um barracão 
de aprox. 270m² ótima localização por 
apenas R$ 1,000.000,00. contato(450 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-205796.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito, R$ 
190.000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-205805.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.290.000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-205801.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 455m² (13x35) no 
Cancelli, Rua Alcir da Motta, murado 
(preservação permanente), R$ 
249.000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-205803.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Souza 
Naves Sul, a 300m da Petrocon, ao 
lado da Metalúrgica Turmina, R$ 
2.200,000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-205800.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 270m² (10X27) 
no Sto Onofre, Rua Tupinambás, 
divisa com o Sta Cruz, (preservação 
permanente), R$ 130.000,00. Fone: 
(45) 99155-6699 Creci J07222  CI-205804.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes, R$ 1.800,000,00, aceita 
carros e parcelamento. Fone: (45) 
99155-6699 Creci J07222  CI-205802.

WILLIAN VENDE
Vende terreno no bairro Ninho da 
Cobra (pioneiros catarinense) com 
315m², sendo 15m de frente, terreno 
plano, por R$ 330.000,00 
contato:  Willian Serafim CRECI 
19806f
  CI-205779.

WILLIAN VENDE
Vende fração de terreno no 
bairro Ninho da Cobra (pioneiros 
catarinense) com 157m² sendo 7,5m 
de frente, terreno plano, por R$ 
180.000,00 
contato:  Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-205782.

VENDE-SE ACADEMIA
Região da Fag, completa, com ponto 
em funcionamento,sala comercial 
medindo 600m². Valor a combinar F: 
(45) 99999-9976.  CI-205869.

WILLIAN VENDE
Área de 10 alq. com 7 alq. mec. na 
região do Rio do Salto, por penas 
1.600 sc. o alq. F: 99922-7904 Willian 
Serafim Creci 19806f  CI-205781.

WILLIAN VENDE
Vende sitio de 8 alq. com aprox. 7 
mec. área de primeira muito bom de 
agua com 2 açudes 2 casas a aprox 
8 km do asfalto por 2.000 sc o alq.  CI-
205783.

WILLIAN VENDE
Vende área com 14 alq. em Santa 
Tereza do Oeste com 11 alq. mec. 
por apenas  2.000sc o alq. Contato:  
9 9922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-205784.

WILLIAN VENDE
Chácara de 10.000m² área com leve 
declive, bom de água rio no fundo, 1 
açude sem benfeitorias por apenas 
R$330 mil. Contato (45) 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-205777.

WILLIAN VENDE
Vende chácara em Cascavel a aprox. 
3 km da br 277, ótima localização com 
casa de alvenaria, casa de madeira, 
reserva de mata nativa, apenas 2.000 
sc. de soja por alq. contato (45) 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-205778.

WILLIAN VENDE
Vende chácara de 1 alq. na região 
de Santa Tereza com casa de 
aprox. 70m² com 2 quartos 2 açudes 
pequenos tem agua de mina e agua 
de poço (comunidade) a aprox 9 km 
do asfalto por 400.000,00 F: (45) 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806F  CI-205780.

WILLIAN VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com aprox. 
10 alq. mec. em Santa Tereza bem 
localizada por apenas 45.000 sc de 
soja podendo ser negociado entrada 
mais 3 anos, 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-205790.

WILLIAN VENDE
Oportunidade de negócio, vende 
chácara próximo de perímetro urbano 
de Cascavel, fundos para rio pequeno, 
a 3 km do asfalto, sem benfeitorias por 
apenas 850 mil, contato 9 9922-7904 
Willian Serafim creci 19806f  CI-205792.

WILLIAN VENDE
Vende chácara com área de 5.000m² 
com matricula individual sendo aprox. 
3 km do asfalto ótima para moradia ou 
lazer estrada boa topografia com leve 
declive por apenas 450 mil, aguardo 
seu contato 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-205793.

ACABO COM TUDO
Controle de pragas urbanas, 
baratas, ratos, pulgas, formigas, 
aranhas, prevenção contra mosquito 
da dengue, orçamento sem 
compromisso. Garantia comprovada. 
F. 3222-9319 Whatsapp 45 99929-
2068 c/ Nelson  CI-202769.

FIM DOS MOSQUITOS
Estão levando o seu sono? Sua 
cozinha parece um zoológico? 
Paredes e móveis estão esfarelando? 
Seus problemas acabaram, eu resolvo. 
Orçamento sem compromisso. F. 
3222-9319 Whatsapp 45 99929-2068 
c/ Nelson  CI-202770.

SÚMULA DE CONCESSÃO DE 
LICENÇA DE OPERAÇÃO

A Plantar Comércio de Insumos Ltda, de CNPJ 
77.615.128/0001-94 torna público que recebeu do Institu-
to Água e Terra, a Licença de Operação - LO, com vali-
dade de 01/03/2023, para Depósito e Comércio de Agro-
tóxicos na Avenida Tancredo Neves, 1300 - Cascavel/PR.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
RENOVAÇÃO DA LICENÇA DE OPERAÇÃO

A Plantar Comércio de Insumos Ltda, de CNPJ 
77.615.128/0001-94 torna público que irá re-
querer ao Instituto Água e Terra, a Renovação 
da Licença de Operação - RLO para Depósi-
to e Comércio de Agrotóxicos a ser implantada na 
Avenida Tancredo Neves, 1300 - Cascavel/PR.
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Doe seu Imposto de 
Renda para o Hospital 
Pequeno Príncipe

Seu leão pode colorir a 
vida de muitas crianças

No Brasil, apenas 3,15% do potencial de doação de IR da população foi destinado  
para instituições filantrópicas em 2020. Isso representa mais de R$ 8 bilhões 
que poderiam impactar o cenário da saúde no país.

E você, ao destinar até 6% do seu Imposto de Renda para os projetos do maior  
hospital pediátrico do Brasil, pode contribuir para mudar essa realidade, de  
forma fácil e sem custos.

Ajude a transformar a vida de milhares de crianças e adolescentes.
Acesse doepequenoprincipe.org.br, simule seu potencial de doação,
preencha o formulário e solicite seu boleto.

Contamos com você!

ATÉ

29/12

doepequenoprincipe.org.br
(41) 2108-3886            (41) 99962-4461

Apoio:
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Adquira o cupom 
no valor de R$ 210,00.

CASCAVEL
(45) 2101-7022 | (45) 98408-4148 (WhatsApp)

UMUARAMA
(44) 2031-0794 | (44) 99116-7662 (WhatsApp)

Sua doação será destinada para a manutenção 
do Complexo Hospitalar e Casa de Apoio!

Sorteio 30/11/2022  
pela extração da Loteria Federal

2º Prêmio: Fiat Mobi EASY 1.0 FLEX 
MANUAL, Ano 2021, Modelo 2022

1º Prêmio: Lancha motorboat
Evinrude 225Evinrude 225

3º Prêmio: Motocicleta CG 160cc 
START - Ano/Modelo 2022 4º Prêmio: Televisor 43’

*IMAGENS ILUSTRATIVAS
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